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羊城晚报讯 12月5日， 我省佛
山市高明区和河源市连平县先后发
生森林火灾。 省委、 省政府高度重
视，省委书记李希迅速作出批示，要
求科学施救， 确保人民群众生命财
产安全。 省长马兴瑞两次到省应急
管理厅主持召开专题会议研究部署
防灭火工作。 应急管理部专门派出

森林消防队伍驰援广东。 省委常委、
省政府党组副书记林克庆全程在省
应急管理厅指挥中心坐镇指挥，副
省长张虎立即赶赴高明区全程指导
灭火工作。 省政府12月6日召开了森
林防灭火工作视频会议， 并发出紧
急通知， 要求各地针对当前全省干
旱、 大风等不利天气增多及森林火

险气象等级持续保持高位的防火形
势，严格落实森林防灭火责任，切实
做好各项防范工作， 确保人民群众
生命财产安全。 省应急管理厅紧急
调集34支队伍3349人、 森防及消防
车133辆、航空护林直升机7架、无人
机6架、水泵23台、水带11000多米等
应急装备参与扑救工作。 佛山、河源

市党政主要领导靠前指挥， 国家森
林消防、 消防救援指战员及地方森
林灭火专业队伍等各类应急力量和
千余名地方干部群众共同努力、彻
夜奋战， 空中灭火和地上扑火相结
合，及时安全转移全部受影响群众，
无人员伤亡。

目前，连平县火灾已经扑灭，高

明区火势得到有效控制。 全体参战
队伍已发起总攻， 坚决打赢森林火
灾歼灭战。 省政府已布置全省启动
森林防火应急响应， 全省各地干部
群众严防死守、 落实冬季防火各项
措施。

广东有力应对两起森林火灾，及时安全转移受影响群众，无人员伤亡。 参战队伍发起总攻———

坚决打赢森林火灾歼灭战
省委常委会召开会议

抓实抓好
科技特派员制度
推动科技创新人才

服务乡村振兴
李希主持会议

第十三届全国美展获奖及
提名作品即将颁奖

粤入选作品数
跃升首位

人文湾区建构
“大美术”格局
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羊城晚报讯 记者张豪、 汪海晏报道： 广州地陷
事件已经过去七天，塌陷区域现场，广州消防等各部
门连续作业全力搜寻失联的三名人员。 12月7日下
午，广州地铁针对救援最新进展召开了第三次新闻通
气会，目前初步确定失联车辆区域，市政府已成立事
故调查组。

中国中铁广州轨道交通工程指挥部副总工程师谭
小春介绍，12月1日广州大道地陷发生以来， 广州地铁
在应急指挥部的指挥下，全力组织开展搜寻工作，按照
国家、省、市权威专家的意见，鉴于车辆陷入后快速被
流砂掩盖，塌陷处的流砂层较厚、地下水量大，失联车
辆存在随流砂层移动的可能，扩大了搜寻范围。

他表示，为快速、准确地搜寻失联车辆和人员，现
场在钢护筒内向下开挖搜寻的同时，以跨孔CT� 、电磁
波法、声呐法等多种手段在周边搜寻；同时继续实施加
固， 防止塌陷体进一步扩大进而危及搜寻工作人员的
安全。

“通过各种手段综合研判，目前初步确定了失联
车辆的地下区域。 ”谭小春说，为了进一步加快搜寻
进度，专家组经过反复论证和审查，一致同意增加地
下全回转咬合桩结构， 即从地面向下施工筑起连续
的钢筋混凝土墙，形成挡土止水的结构后，再进一步
实施搜寻；并将影响搜寻的地下220KV高压电缆、直
径1 .2米的供水管、 直径0 .3米的燃气管等管线迁改
至搜寻范围以外。 供水管已于12月6日完成迁改并
恢复供水，燃气管预计于今日完成迁改，高压电缆正
在迁改中。

此外，广州市政府已经成立事故调查组，并已开启
相关调查工作。

广州地陷事件：

初步确定失联车辆区域
已成立事故调查组

新闻追踪

羊城晚报讯 记者苏荇、
魏超然报道：今天上午 7 时 30
分，天气晴朗，“奔跑中国”系列
赛事、国际田联、中国田协“双
金”赛事———2019 年广州马拉
松鸣枪起跑。来自 43 个国家和
地区的约 3 万名选手踏上赛
道，展开激烈竞逐。 天气助力，
选手大面积打破广马赛会纪
录。 埃塞俄比亚选手阿迪哈纳
最终以 2 小时 8 分 04 秒破赛
会纪录成绩夺得广马全程马拉
松男子第一名。 多达六名男子
选手打破广马赛会纪录， 包括
第四名的中国选手董国建，他
的最终成绩为 2 小时 9 分。 埃
塞俄比亚选手格布雷马里亚姆
以 2 小时 23 分 50 秒夺得女
子全程第一名， 同样打破赛会
记录。

中国选手赖晓斌以 1 小时
8 分 10 秒成绩夺得半程马拉
松男子第一名， 中国选手殷晓

雨以 1 小时 14 分 31 秒的成绩
连续第四年获得半程马拉松女
子第一名， 并将广马半程赛会
纪录一下子缩短了近三分钟。

今晨广州气温在 9 摄氏
度左右， 与去年基本持平，但
与去年寒风冷雨不同，今天碧
空万里，阳光铺洒在天河体育
中心每个选手身上，体感较去
年舒适。 存包后，广州本地选
手陈先生仅留下一件雨衣保
暖，谈到天气，他竖起大拇指，
说：“正！ ”旁边的周小姐说自
己跑了三年广马，就数今年天
气温度最适宜，希望能够创造
个人最佳成绩。

亚 特 兰 大 奥 运 会 女 子
5000 米冠军、亚洲唯一入选世
界田径名人堂的中国选手王
军霞是今年广马的宣传大使，
也是今天的开跑鸣枪嘉宾。 她
在接受羊城晚报记者采访时
表示， 广马现场气氛太热烈，

太激动人心，自己都控制不住
要给选手招手加油鼓劲 ，“会
场周边配套特别好，广州跑者
能在这里跑步是特别幸福的
事情。 今天天气也特别好，可
以看出在时间选择上组委会
是下了功夫的，我们跑马拉松
的都喜欢天气凉一点，现在就
特别舒服 ，容易出成绩 ，我都
跃跃欲试！ ”

广马还吸引了众多外地选
手前来参赛，来自西安 62 岁的
卜阿姨和她 60 岁的弟弟一起
中签，弟弟跑全程，她跑半程。
她说，“因广马天气很好， 下次
我还要来广州跑全马！ ”

为了避免赛道出现拥挤，
今年广马首次实行分枪起跑，
马拉松项目的发枪时间为 7 时
30 分，半程马拉松发枪时间为
8 时。 参加全程马拉松赛的选
手为 2 万人， 参加半程马拉松
赛的选手约 1 万人。 在今年广

马特邀选手中，共有 11 名个人
最好成绩优于广马赛会纪录，
男子选手最好成绩 2 小时 05
分 21 秒，女子选手最好成绩 2
小时 24 分 48 秒。 今年组委会
还修改了奖励办法， 只要选手
打破广马的赛会纪录， 无论是
否获得第一名， 均可获得 1 万
美元的破赛会纪录奖。

今年广马采取“固定 + 移
动”的模式构建“七道防线”，
全力筑牢赛事医疗保障工作，
并招募了来自 10 所高校和 4
个社会团体共 6200 名志愿者
参与到广马的服务工作中。 赛
道沿途设置 32 个音乐加油站，
每个站点均设置不同主题的表
演节目， 最大程度地带动观众
情绪。组委会首次在起点、马拉
松项目终点增设观赛区 ，近
500 名观赛代表一同来到广马
现场， 全情感受马拉松赛场的
热烈气氛。

冠军盛赞广马
羊城晚报讯 获得男子全程马拉松

冠军的埃塞俄比亚选手阿迪哈纳盛赞广
州的赛事组织好，获得五万美元奖金（第
一名奖金四万加一万破赛会纪录奖金 ）
的他表示这是他参加马拉松比赛以来获
得的最丰厚奖金，感到非常开心。

阿迪哈纳表示， 比赛过程中感受到
了广州的热情， 良好的天气和环境帮助
他创造了好成绩。 不过他表示，他的个人
最好成绩是 2016 年于阿姆斯特丹所创
造的 2 小时 6 分 23 秒。 获得第二名的肯
尼亚选手伊曼纽尔·奈贝此次获得两万
五千美元奖金， 这也是他职业生涯第一
次获得马拉松比赛奖金， 这让他感到很
兴奋，“感谢广马好的赛道、 好的天气和
漂亮的环境。 ”同样来自肯尼亚的博伊特
则希望明年有机会再次来到广州， 创造
更好的成绩。

埃塞俄比亚选手格布雷马里亚姆对
自己赢得女子全程马拉松冠军感到非常
意外及开心， 同样赢得五万美元奖金的
她表示：“这是我的个人最好成绩， 非常
感谢组委会的工作人员， 这是一个意外
的收获。 ”她还笑着表示广州的海鲜非常
美味，给自己留下了深刻的印象。

羊城晚报记者 苏荇 魏超然

羊城晚报讯 由广州市委宣
传部与羊城晚报报业集团联合发
起的“再赋新词《广州好》”征集活
动，持续进行中。 记者 12 月 8 日
走进广马赛场，收集跑手、工作人
员、观众对广州马拉松的评价，为
创作者创作与广州体育有关的诗
词提供灵感。

“我跑了 10 年马拉松，广马
我也跑了两届。 ”来自中国香港的
鲍先生认为， 广州举办马拉松比
赛方便香港居民参赛， 给大湾区
城市交流提供了平台。

“马拉松是一项强调自律与
坚持的运动。 ”广州跑手余先生以

“分类垃圾桶” 扮相参与本届广
马，他认为，他的装扮提醒大家积
极践行垃圾分类为城市作贡献，
环保需要“自律与坚持”，与马拉
松这项运动的价值观是一致的。

（李焕坤 张豪 徐振天 宋昀潇
梁怿韬 胡淑茵 李可儿）

“集体”破赛会纪录，
很少见！

广马宣传大使蒲爱民：广
马可比肩国际六大满贯赛事

今天， 七名选手打破了广马赛会纪
录， 中国马拉松大满贯执行主席金飞鸿
在接受采访时表示， 这在中国马拉松赛
事中很少见， 和组委会专业的赛事组织
分不开。

金飞鸿说， 广马是中国马拉松大满
贯体系里的重要比赛， 每一次赛事都承
载着重要的创新作用。 赛事进入第八年，
广马圆满地完成了任务。 今天众多跑者
打破赛会纪录，足以说明赛事组委会、广
州市体育局做了扎实的准备， 与比赛成
绩和专业的组织分不开，向组委会、广州
表示热烈的祝贺。

今天上午， 作为唯一一位跑了本次
广马全马的广马宣传大使， 蒲爱民创造
了个人最好成绩。 蒲爱民曾参加过国内
外近 70 个马拉松赛事，他表示，今天之
所以很多人创造了好成绩， 和组委会成
功的组织密不可分，同时，热情的市民也
是创造好成绩的重要因素， 当比赛进入
最艰苦的阶段， 是市民的加油鼓励给了
选手继续坚持的动力。 另外，好天气和好
风景也让人心情愉悦， 也让比赛显得没
那么辛苦。

第一次参赛广马的蒲爱民认为，广
马一点也不比国际知名的六大满贯赛事
差，“各方面都有得一比。 ”广州是国际大
都市、千年商都，可以代表中国的顶级城
市跟国际著名的跑马城市进行比较、学
习、竞争，“希望广马办得越来越好，花城
越来越美”。

羊城晚报记者 魏超然 苏荇

七名选手打破广马全马赛会纪录！
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广马赛道
传递“广州好”灵感

白宫婉拒众议院
听证会“邀约”

美媒解读，不出席听证意味
着特朗普已接受众议院将大概
率批准弹劾的前景
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良辰美景 赏心乐事

今今晨晨
快快镜镜

2019 广州马拉松今日在天河体育中心开跑 羊城晚报记者 周巍 摄

埃塞俄比亚选手阿迪哈纳夺得冠军 周巍 摄

马拉松跑手们奔跑在广州冬天的和暖阳光里 羊城晚报记者 宋金峪 摄

相关报道见 A3

相关报道见 A2


